
PRESIDENTE LAGOS DIJO QUE SE APLICARÁ LA LEY SI REMOLACHEROS 
BLOQUEAN CAMINOS 
Luego de visitar a dos niñas trasplantadas de hígado en el hospital Luis Calvo 
Mackenna, el Jefe de Estado sostuvo que todos los chilenos han hecho un tremendo 
esfuerzo para ayudar a los agricultores que cultivan remolacha. “Si no quieren escuchar, 
tendrán todo el peso de la ley”, advirtió. 
Respecto al brote epidémico de hepatitis A, declaró que en ningún país del mundo se 
han realizado vacunaciones masivas como lo han solicitado algunos médicos, porque la 
mejor forma de enfrentar esta enfermedad “es con higiene y prevención”. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, aseguró esta mañana que se aplicará la 
ley si la protesta de los agricultores que cultivan remolacha en el sur del país deriva en 
tomas de carreteras. "Hay que aplicar la ley, porque ayer se ha llegado a un acuerdo en 
el Parlamento respecto de cómo resolver este tema. Es allí donde corresponde 
resolverlo", declaró.  
 
Luego de visitar a dos menores transplantadas de hígado en el hospital Luis Calvo 
Mackenna, expresó que "tomando carreteras no van a resolver absolutamente nada. En 
consecuencia, quiero ser muy responsable en esto. He hecho un tremendo esfuerzo, 
porque todos los chilenos estamos pagando más caro por el azúcar para que los 
remolacheros puedan salir adelante".  
 
Asimismo, advirtió que "si no quieren escuchar, tendrán entonces todo el peso de la ley. 
Eso me parece que es muy claro, porque este es un país ordenado, que hace bien sus 
cosas y todos nos escuchamos". Agregó además que la banda de precio definida en 
beneficio de los productores de remolacha es "un impuesto específico que se les está 
poniendo a los chilenos, los mismos impuestos específicos que el Parlamento rechazó 
respecto del tabaco, del alcohol y del diesel. Las bandas, para que lo entiendan los 
chilenos, son un impuesto que hay que pagar y vamos a pagar más caro por el azúcar". 
 
En este sentido, explicó que en los mercados internacionales el costo de azúcar varía 
entre 240 y 270 dólares la tonelada. Sin embargo, el precio que pagan hoy los 
consumidores en Chile equivale a 310 dólares por tonelada. De esta forma, se busca 
proteger a los agricultores que cultivan remolacha durante los próximos 10 años, 
dándoles tiempo para que mejoren su productividad o cambien de cultivo.  
 
El Jefe de Estado visitó esta mañana la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital 
Luis Calvo Mackenna para conocer la evolución de Anaís Araya (seis años) y Danitza 
Brito (tres años), quienes recibieron durante julio un trasplante de hígado. 
 
Tras reunirse con los médicos tratantes y los padres de las menores, el Mandatario 
destacó el nivel del hospital infantil, que detenta la categoría de ser uno de los seis 
centros asistenciales, entre públicos y privados, autorizados para realizar trasplantes en 
el país. "Escuché a la mamá (de Anaís) decir que tenía temor, en un momento, de llegar 
a un hospital público y ahora está orgullosa de lo que aquí se ha hecho y eso creo que 
habla bien de lo que estamos logrando", declaró. 
 
Sin embargo, reconoció que aún quedan tareas pendientes en esta materia, ya que una 
vez que el trasplante es exitoso, se debe continuar de por vida con una terapia de drogas. 
"Después, el costo de los medicamentos son muy, muy altos. Fonasa lo paga; las Isapres 
tienen dudas, lo paga por dos años y el tercero ya comienzan las dificultades y esto 



tenemos que abordarlo en la nueva ley de Isapres que se está discutiendo en el 
Parlamento", explicó. 
 
Por esta razón, manifestó que espera que la tramitación, tanto de la ley de Isapre como 
del AUGE, culmine este año para contar con el presupuesto necesario el año 2004, "de 
manera que haya tranquilidad en la población respecto a lo que estamos haciendo y de 
aquí al 2005 ó 2006 tener las 56 patologías incorporadas en el AUGE". 
 
En la oportunidad, el Jefe de Estado aludió a la discusión sobre la necesidad de vacunar 
masivamente a la población contra la hepatitis para detener el brote epidémico que vive 
el país. "La forma de enfrentarlo es como lo hacen todos los países, con medidas de 
higiene y prevención. La hepatitis en los países avanzados se derrotó mucho antes de 
que se descubriera la vacuna y, en consecuencia, creo que aquellas voces que dicen 
vacúnenlos a todos, me parecen muy respetables, pero la política sanitaria se hace por 
las autoridades sanitarias y por eso me parece absurdo". 
 
Reiteró que el tema de la vacunación o no vacunación no es un tema de recursos, sino 
de lo que es correcto desde el punto de vista sanitario. "En ningún país del mundo existe 
vacunación masiva. Nadie se ha planteado, mire voy a vacuna a todos los menores de 15 
años", informó. 


